

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Payerne, le 11 mai 2023

ACTION MOBILITE COREB 2023 - MISE EN PLACE D'UN RESEAU DE VELOS EN LIBRE-SERVICE DANS LA BROYE

Un projet pilote de réseau de vélos électriques en libre-service est lancé dans la Broye grâce à une collaboration entre la société FribikeSharing SA, plusieurs communes broyardes, la COREB ainsi qu'avec le soutien des cantons de Fribourg et de Vaud. 88 vélos seront installés dans 14 communes dès la semaine prochaine.

La mise en place d'un réseau de vélos en libre-service s'inscrit pleinement dans la vision de la COREB de développer la mobilité douce, en particulier la pratique du vélo pour des trajets professionnels. C'est pourquoi elle a décidé d'en faire son Action Mobilité 2023. Le vélo ainsi que le vélo électrique disposent d'un potentiel intéressant dans la région en raison notamment de sa topographie. Accueillir un projet pilote de cette envergure permet de : soutenir les zones moins bien desservies en transports publics, étoffer l'offre en mobilité douce dans les deux cantons et amener la population à utiliser des services partagés. Cette action permettra aussi de récolter des données afin d'orienter la stratégie future en mobilité douce (besoins réels de la population, temps d'utilisation journalier, emplacements idéaux des vélos).

Les communes, qui cofinancent ce projet pilote avec le Canton de Fribourg, le Canton de Vaud et la COREB, se sont montrées enthousiastes puisque 14 d'entre elles, 7 vaudoises et 7 fribourgeoises, se sont lancées dans cette action pour un total de 88 vélos.

FribikeSharing SA, propriété des TPF et du Groupe E, a été fondée en 2021. Elle met à disposition des services dans le domaine de l'électromobilité, en particulier au niveau de vélos en libre-service, et détient la franchise du réseau Pick-e-Bike. Cette société a comme priorité le développement d'un réseau de vélos pour pendulaires, en offre complémentaire, notamment pour relier le réseau de transports publics. C'est dans ce sens, qu'elle a pris contact avec la COREB par le biais de sa Commission Mobilité pour une collaboration.

L'objectif de FribikeSharing SA est de pérenniser cette action sur plusieurs années pour, à terme, déployer un réseau attractif. Un point de situation sera fait à la fin de l'été pour décider de la suite à donner à ce projet pilote. Les entreprises seront également contactées dans un deuxième temps, car la solution Pick-e-Bike serait une bonne alternative pouvant entrer dans l'élaboration de leur plan de mobilité.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Comment ça marche

Les vélos électriques Pick-e-Bike sont déployés aux endroits déterminés par les communes partenaires. La réservation et le déverrouillage des vélos se fait au moyen d'une application qui indique leur emplacement en fonction de leur disponibilité. La réservation peut se faire 15 minutes avant son utilisation. Comme le vélo n'est pas rattaché à une station, le stationnement pourra s'effectuer sur n'importe quel endroit adapté au parcage, dans la zone couverte par l'action. Le coût est de 35 ct./minute d'utilisation. Pour ce projet pilote, les utilisateurs disposeront de minutes gratuites qui pourront être obtenues par différents moyens. Également, les utilisateurs de moins de 25 ans pourront bénéficier d'un prix plus avantageux.

Principaux chiffres

88 vélos déployés dans la Broye

14 Communes partenaires

Estavayer	25 vélos	Fétigny	4 vélos
Lucens	14 vélos	St-Aubin	3 vélos
Avenches	10 vélos	Cugy	3 vélos
Delley-Portalban	9 vélos	Faug	2 vélos
Moudon	5 vélos	Grandcour	2 vélos
Payerne	4 vélos	Curtilles	2 vélos
Les Montets	4 vélos	Sévaz	1 vélo

Contacts presse

Lionel Conus, Secrétaire régional COREB, 079 431 95 52

Vincent Gremaud, Responsable Pick-e-Bike, 079 616 36 52